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ACTA 1146 

El lunes 19 de setiembre de 2022 y siendo las 13.30 horas, se reúne la Junta Directiva en INIA 
La Estanzuela, bajo la presidencia del lng. Agr. José Bonica, con la presencia de los lngs. 
Agrs. Rafael Secco y Jorge Sawchik, este último en carácter de Director Nacional. El lng. Agr. 
Alberto Bozzo participa de la sesión a través del sistema de videoconferencia. 

Se incorporan a la reunión los lng. Agrs. Marcelo Salvagno (Gerente de Operaciones) y la Lic. 
Mónica Cantilena (Gerente de Desarrollo de Capital Humano), esta última a través del sistema 
de videoconferencia. Participa también el lng. Agr. Rafael Normey de la Federación Rural, en 
calidad de invitado. 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. José Bonica 

• El lng. Bonica realiza mención á la muy buena puesta en escena del instituto en la pasada 
edición de la Expo Prado, recogiéndose buenos comentarios, destacando los textos breves 
y claros utilizados en el desarrollo de la visita al stand. 

• Informa que participó, en el marco de la Expo Prado, de la presentación de un análisis 
descriptivo de los resultados agronómicos de la zafra 2021/22 de cáñamo, correspondiente 
a 22 productores relevados, presentación a cargo de la Facultad de Agronomía. El objetivo 
del releva miento fue aportar conocimiento actual de los sistemas de producción de cáñamo 
registrados en el MGAP con destino a la producción de flores para exportación, e identificar 
los factores del ambiente y los manejos que determinan diferencias entre productores y 
cultivos en rendimiento y calidad comercial. Luego de la presentación se procedió a la firma 
de un convenio INIA-MGAP (DGDR) por un nuevo año, para la evaluación de factores que 
determinan las diferencias en rendimiento y calidad de flores de cultivos de cáñamo en 
Uruguay. 

lng. Agr. Rafael Secco 

• El lng. Secco ratifica el comentario del lng. Bonica sobre el stand institucional de la Expo 
Prado, destacando la gran participación de público escolar. 

lng. Agr. Alberto Bozzo 

• Informa que, junto al lng. Henry, se encuentran participando en representación de sus 
respectivas gremiales, en la comisión '¡de control y erradicación de la mosca de la bichera y 
que participaron de la reunión del pasf3d0 jueves. 
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TEMAS CENTRALES 

Situación de llamados a cargos gerenciales. 

La Gerente de Desarrollo de Capital Humano, Lic. Mónica Cantilena, realiza una presentación 
que tiene por objetivo poner en conocimiento a la Junta Directiva sobre las dificultades que 
conlleva el reclutamiento para ocupar este tipo de cargo debido a la modalidad contractual no 
permanente, los topes salariales que afectan negativamente las posibilidades de contar con 
postulantes altamente calificados para estos puestos especializados. 

La Junta Directiva toma conocimiento de la situación planteada, agradeciendo la presentación 
realizada. 

Egresos e ingresos de profesionales universitarios en los últimos 5 años. 

La Gerente de Desarrollo de Capital Humano, Lic. Mónica Cantilena, realiza una presentación 
que tiene por objetivo poner en conocimiento a la Junta Directiva sobre las variaciones 
registradas en cuanto a los ingresos/egresos de personal a la institución. Se comparten 
diferentes análisis de la información, como por ejemplo en cuanto a tipo de contrato, por 
estación experimental y por período de tiempo. La Junta Directiva agradece la presentación 
realizada. 

TEMAS DE LA DIRECCIÓN NACIONAL 

Selección investigador en ciencias ambientales.- De acuerdo con lo oportunamente 
aprobado, se llevó a cabo el llamado para cubrir el cargo de Investigador en Ciencias 
Ambientales. Con el objetivo de seleccionar al mencionado profesional, se realizó un llamado 
abierto, conformándose un tribunal integrado por: Jorge Sawchík, Director Nacional, Mónica 
Cantilena, Gerente de Desarrollo de Capital Humano y como invitado externo el lng. Agr. 
Rúben Puentes. El tribunal, que sesionó el 9 de setiembre de 2022, entiende que el Dr. José 
Paruelo es el candidato con mayores credenciales para desempeñar la posición. La Junta 
Directiva toma conocimiento y ratifica la sugerencia del tribunal, aprobando la contratación del 
Dr. José Paruelo como investigador en ciencias ambientales, en el marco de las disposiciones 
legales del Estatuto del Personal del Instituto, en modalidad de contratación temporal por dos 
años, renovables por tres años más, en función de los resultados de evaluación de 
desempeño, sujeto a período de prueba de un año. La fecha de inicio de funciones es el 1 de 
octubre de 2022 (fecha sugerida). Dicho contrato prevé una dedicación de 44 horas semanales 
y dedicación exclusiva, así como disponibilidad para realizar viajes dentro y fuera del país (3 
votos en 3 por la aprobación). 
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Bases nueva convocatoria Fondo de Promoción de Tecnología Agropecuaria 2022.- El 
Director de Planificación, Monitoreo y Evaluación (PME), Cr. Bruno Ferrare realiza la 
presentación de la propuesta "Bases de convocatoria para la presentación de propuestas de 
investigación e innovación en temáticas priorizadas 2022" a ser financiada a través del Fondo 
de Promoción de Tecnología Agropecuaria (FPTA). La Junta Directiva toma conocimiento del 
tema, y luego de un extenso espacio de intercambio al respecto, aprueba las bases 
presentadas, habilitando a la difusión del llamado correspondiente (3 votos en 3 por la 
aprobación). 

Informe sobre lnterbull.- El Director Nacional, lng. Sawchik, comparte un informe solicitado 
oportunamente a los lng. Agr. Santiago Fariña e Ignacio Aguilar sobre lnterbull y su relevancia 
para las evaluaciones genéticas lecheras de Uruguay; el sistema de evaluación genética (los 
roles de cada institución integrante del convenio), las ventajas comparativas de la inserción 
internacional de Uruguay, los riesgos de dejar de participar en lnterbull y las condiciones y 
situación actual del pago de la membresía. La Junta Directiva toma conocimiento del informe. 

Minuta reunión CAF-FUCREA-CNFR-INIA.- El Director Nacional, lng. Jorge Sawchik, 
comparte con los integrantes de la Junta Directiva la minuta de la reunión de intercambio 
mantenida el pasado viernes 15 en INIA La Estanzuela entre INIA, FUCREA, CAF y CNFR 
con el objetivo de intercambiar acerca de demandas tecnológicas y necesidades del sistema 
productivo que promuevan un rol más protagónico de INIA en el sistema agrícola (agrícola
ganadero). La Junta Directiva toma conocimiento del informe. 

Cierre Fundación Boerger.- El Gerente de Operaciones, lng. Marcelo Salvagno, pone en 
conocimiento a la Junta Directiva sobre la notificación de inscripción por parte de la Dirección 
General de Registros de la resolución del Ministerio de Educación y Cultura de aprobación de 
disolución de la personería jurídica y la cancelación de la inscripción registra! de la "Fundación 
de Estudios Agropecuarios Alberto Boerger". 

Guía para el uso de agroquímicos.- La Junta Directiva toma conocimiento, a través del 
Director Nacional, que, en conjunto con la Mesa Tecnológica de Oleaginosos y la Asociación 
de Comerciantes de Granos, se ha confeccionado una guía para disminuir el riesgo de 
residuos de agroquímicos en el grano de colza. 

Siendo las 19.45 horas finaliza el primer día de sesión de Junta Directiva. 
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El martes 20 de setiembre de 2022 y siendo las 08.30 horas, se reúne la Junta Directiva en 
INIA en INIA La Estanzuela, bajo la presidencia del lng. Agr. José Bonica, con la presencia de 
los lngs. Agrs. Rafael Secco, Alejandro Henry y Jorge Sawchik, este último en carácter de 
Director Nacional. 

Se incorpora a la reunión el lng. Agr. Marcelo Salvagno (Gerente de Operaciones). Participa 
también el lng. Agr. Rafael Normey de la Federación Rural, en calidad de invitado. 

Se realiza una recorrida por las instalaciones de la Estación Experimental. 

Programa de Mejoramiento genético de Forrajeras 

Parada 1: demostrativas de nuevos cultivares INIA de Festuca, raigrás perenne y raIgras 
incluidos en el acuerdo de mejoramiento conjunto entre INIA-PGW. Se enfatizó en las 
características de los nuevos materiales Festuca Rizar, Festuca Carapé, Raigrás perenne 
Virazón y raigrases anuales WinterStar3 y Cambará. Se discutió el desarrollo que vienen 
teniendo los cultivares en el mercado, nichos, diferentes objetivos de selección por especies 
y materiales posiblemente próximos a ser liberados como IGP14 (línea experimental de 
Festuca de alta producción) e IGP5 (línea experimental de Festuca Mediterránea de alta 
producción invernal) 

Parada 2: Plantel de Alfalfa, incluido en el acuerdo de mejoramiento entre INIA-Barenbrug, se 
discutió sobre germoplasma incluido en dicho plantel, objetivos de selección por rendimiento, 
calidad y adaptación a suelos ligeramente ácidos y de drenaje imperfecto. 

Se contó con la participación de Sebastián Mazzilli, Georgget Banchero, Rodrigo Zarza, Carlos 
Rossi, Ernesto Restaino y Félix Gutiérrez. 

Canola 

Acompañados de Silvina Stewart visitaron 2 ensayos de canola, uno para medir mermas de 
rendimiento causadas por Phoma y otro de productos fungicidas para control de la 
enfermedad. 

Sistema agrícola Ganadero 

Se visitaron 3 ensayos de evaluación de genotipos de carinata (Brassica carinata), y las 
bondades que esta especie tiene desde la parte agronómica y la calidad del aceite para 
biocombustible (aviación), que es mejor que el que se obtiene de colza. También se visitó otro 
ensayo que se lleva adelante en conjunto con FAGRO en carinata con el objetivo de 
determinar períodos críticos ante estreses abióticos para la concreción de rendimiento en 
grano y aceite. Esta información que no se ha generado aún para la especie, es básica para 
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manejo agronómico y para las aseguradoras del cultivo. El Dr. Sebastián Mazzilli participó de 
la discusión en general ya que tenemos experiencia acumulada en el cultivo: INIA trabaja en 
carinata desde el año 2014 y FAGRO desde 2016. Además, el último ensayo mencionado se 
está realizando con el equipo que el Dr. Mazzilli lideraba en FAGRO. 

Asimismo, se visitó el módulo demostrativo "Invernada 365" donde se presentaron los 
resultados productivos y económicos de 3 ejercicios de evaluación. Se discutieron temas 
relacionados a la rotación agrícola-ganadera, las eficiencias de conversión alimenticias 
parciales y totales, así como los márgenes económicos logrados. 

Se contó con la participación de: Marina Castro, Georgget Banchero, Alejandro La Manna, 
Enrique Fernández, María Canozzi, Juan Clariget. 

Siendo las 12.00 horas finaliza la sesión de Junta Directiva. 
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RESOLUCIONES ADOPTADAS 
EN SU SESIÓN DEL DÍA 19 DE SETIEMBRE DE 2022 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 
ADOPTADO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN: 

Se fija la próxima sesión el 26 de setiembre en modalidad virtual. 

5307/22 

5308/22 

Aprobar la contratación del Dr. José Paruelo como investigador en ciencias 
ambientales, en el marco de las disposiciones legales del Estatuto del Personal 
del Instituto, en modalidad de contratación temporal por dos años, renovables 
por tres años más, en función de los resultados de evaluación de desempeño, 
sujeto a periodo de prueba de un año. La fecha de inicio de funciones es el 1 de 
octubre de 2022 (fecha sugerida). Dicho contrato prevé una dedicación de 44 
horas semanales y dedicación exclusiva, así como disponibilidad para realizar 
viajes dentro y fuera del país. 

Aprobar la convocatoria y las correspondientes bases para la presentación de 
propuestas de investigación e innovación en temáticas priorizadas 2022, a ser 
financiada a través del Fondo de Promoción de Tecnología Agropecuaria 
(FPTA). 
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